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Luzes e magia: 
É Natal em Holambra 

O Jornal da Cidade deseja aos seus 
leitores um Feliz Natal e um 

2025 de muita paz, saúde e 
realizações! Informamos que 

nossa próxima edição será 
publicada no dia 3 de janeiro, 

com a cobertura completa 
das cerimônias de posse do 

prefeito, vice e da nova Câmara 
de Vereadores. 
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Revise seu Ano

Crônicas

 por 
Leopoldo 
Jereissati

O Year Compass é uma 
ferramenta poderosa 
para planejar e refletir 
sobre o ano que passou 
e o ano que está por vir. 
O objetivo é te ajudar a 
ter clareza, priorizar ob-
jetivos e tomar decisões 
conscientes.

1. Revisão do Ano 
que Passou

Revise áreas impor-
tantes da sua vida, como 
o trabalho ou estudos, 
relações pessoais (famí-
lia, amigos, parceiros), 
saúde e bem-estar, fi-
nanças, hobbies e apren-
dizados.
Perguntas-chave:
• Qual foi a melhor coisa 
que aconteceu este ano?
• Quais foram seus maio-
res desafios e como os 
superou?
• Qual foi o momento 
mais significativo?
• O que você gostaria de 
ter feito de forma dife-
rente?

2. Planejamento para 
o Ano Seguinte

Defina Prioridades:
• O que é mais importan-
te para você no próximo 
ano?
• Que metas específicas 
você deseja alcançar?

Visualize o Futuro:
• Como seria o "melhor 
ano" para você?
• Quais hábitos ou mu-
danças te ajudariam a al-
cançar isso?
Declare suas intenções:
• Escolha uma palavra ou 
tema que resuma o que 
você deseja para o próxi-
mo ano (exemplo: "cres-
cimento", "equilíbrio", 
"foco").

3. Ações e 
Compromissos

• Divida grandes metas 
em passos pequenos e 
realizáveis.
• Inclua datas e prazos 
para criar responsabili-
dade.
• Planeje tempo para au-
tocuidado e descanso.

Dicas para Preencher
Reserve algumas ho-

ras em um lugar tranqui-
lo. Seja honesto consigo 
mesmo. Use cores, dese-
nhos ou qualquer coisa 
que te inspire.

Você pode acessar 
o Year Compass gratui-
tamente em https://
a c r o b a t . a d o b e . c o m /
i d / u r n : a a i d : s c : VA -
6C2:6b126b49-d0fa-4da-
3-8706-54499a6c6834. 

Vamos nessa?

Artigo

Meio ambiente e eu com isso? 
Balanço das ações ambientais e novas promessas

Final de cada ano é hora de 
fazer um balanço e registrar 
as intenções para o ano que 
se aproxima, embora, muitas 
vezes, nem lembramos onde 
colocamos o envelope para 
conferir o que queríamos ter 
feito e o que de fato fizemos.

Que tal uma reflexão atra-
vés de expressões idiomáti-
cas... Vamos avaliar as nossas 
intenções, vamos “abrir, sim, o 
coração” vamos ver se “acer-
tamos na mosca”, ou se  conse-
guimos “fazer a cobra fumar”. 

Será que aproveitamos to-
das as oportunidades? Elas 
foram “agarradas com unhas 
e dentes” ou fomos ludibria-
dos pelos “nossos amigos da 
onça”, que nos desviaram da 
intenção de “andar na linha”?

Talvez, por termos “anda-
do nas nuvens” ou porque, 
simplesmente, “armamos um 
barraco”, não conseguimos 
agir e implantar o que tínha-
mos planejado. Faltou, talvez, 
“arregaçar as mangas” e, mes-
mo de forma voluntária, fazer 
acontecer. Como dizem: “ele 
sempre arruma sarna pra se 
coçar”. Nem sempre as nossas 
intenções se realizaram e as-
sim, os nossos planos acaba-

ram indo “pro brejo”.
O clima de final de ano nos 

inspira novamente, mas será 
que vamos “bater na mesma 
tecla”? Talvez, se aprender-
mos a compartilhar, coope-
rar e não guardar intenções 
“como boca de siri”, mas sim 
“botar a boca no trombone”, 
conseguiremos “botar a mão 
na massa” e ganhar essa “bri-
ga de cachorro grande”.

Daí sim, “cai a ficha” e, com 
“cara de pau”, faremos acon-
tecer, em vez de “chutar o 
balde” ou “o pau da barraca” 
e, sim, começar a agir, mesmo 
que aparentemente seja “sem 
pé nem cabeça”. 

Mas saiba que sempre há 
os que são “do contra”, torcen-
do para que “não dê em nada”. 

Devemos acreditar e “co-
locar a mão no fogo” e agir a 
favor do meio ambiente. 

É hora de “colocar as cartas 
na mesa” e desenvolver ações 
de forma compromissada e 
organizada, em vez de “colo-
car o carro na frente dos bois” 
ou tentar ludibriar os outros e 
vender “gato por lebre”.

Não dá mais para “dormir 
no ponto”, temos que “dar 
a volta por cima”, “dar uma 

mãozinha”, “dar a cara a tapa”, 
ou até mudar de atitude “da 
água para o vinho” e agir 
“nem que a vaca tussa”. 

Só não podemos “perder a 
linha”, a compostura ou, pior, 
“picar a mula”. O importante 
é não deixar “a deus-dará” e 
muito menos “meter o rabo 
entre as pernas” ... isso seria 
covardia. 

O mundo, o meio ambien-
te e a biodiversidade não 
aguentam mais ficarmos “pi-
sando na bola”. Precisamos 
ter atitudes. O que vale é “agir 
local para um efeito global”.

Que tal “dar um pontapé 
inicial”, registrando (e nos 
comprometendo com) os pla-
nos para o próximo ano? 

Vamos “entrar nesse jogo”. 
Afinal, Gaia nos mostra que 
somos parte dessa teia cha-
mada VIDA.

Um bom final de ano para 
todos, família, amigos, cheio 
de esperança, perdão, cora-
gem e energia para fazer a di-
ferença. Ainda dá tempo! 

Estou convicto...MEIO AM-
BIENTE TENHO MUITO A 
VER COM ISSO! 

Abraços e até o próximo ano. 
Prof. Geraldo G. J. Eysink

Editora Jornal da Cidade de Holambra Ltda - CNPJ 00.007.243/0001-51

Telefone: (19) 98835-2244
Edição: Patrícia de Paula
Diagramação: Paulo Franco
Direção: Leila Pacheco

Fundado em 9 de junho de 1994
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Natal Mágico de Holambra termina domingo 
após um mês de alegria e encantamento 

ÚLTIMOS DIAS

O Natal Mágico de 
Holambra, festi-
vidade promovi-

da pela Prefeitura, entra no 
quarto e último fim de se-
mana. Neste domingo, dia 
22, Papai Noel e os demais 
personagens natalinos que 
divertiram e encantaram 
adultos e crianças no mês 
de dezembro se despedem 
da cidade, com a certeza de 
que este foi mais um ano de 
sucesso do evento, que con-
tou com muitas atrações, an-

tecipando o clima de Natal e 
trazendo para as ruas de Ho-
lambra milhares de morado-
res e turistas.

Neste fim de semana, ain-
da é possível apreciar e se 
divertir com a Parada de Na-
tal, conversar com o Bom Ve-
lhinho na Praça do Pioneiro, 
ou mesmo passear pelas ruas 
e se emocionar com a beleza 
das luzes e decoração nata-
lina que tomaram conta da 
cidade.  Todas as atividades 
são gratuitas e abertas a mo-

Programação Natal Mágico
Sábado, 21 de Dezembro
- 19h Parada de Natal
Desfile com a participação da 
Fanfarra Amigos de Holambra, 
carros alegóricos, muitas flores 
e outras atrações
Local: Praça Bento Euzébio 
Tobias, em frente ao Paço 
Municipal.

- 20h30 Orquestra de Flautas 
Doces de Holambra
- 21h30 Rock Flowers
Local: Praça dos Pioneiros

Domingo, 22 de Dezembro
- 19h Parada de Natal
Desfile com a participação da 
Fanfarra Amigos de Holambra, 

carros alegóricos, muitas flores 
e outras atrações
Local: Praça Bento Euzébio 
Tobias, em frente ao Paço 
Municipal.
-20h30 Unique Moments Banda
Local: Praça dos Pioneiros

*Programação sujeita a 
alterações

radores e visitantes. Confira 
no quadro a programação de 
hoje e amanhã. 

Cidade Natalina – A de-
coração de Holambra para o 
Natal está espalhada pela ci-
dade.  Locais como o Deck do 
Amor, a Praça dos Coqueiros e 
a Torre do Relógio receberam 
diversas peças decorativas. 
O portal principal conta com 
uma árvore de Natal de 15 
metros de altura e o entorno 
da Lagoa e a Praça da Nossa 
Prainha receberam ilumina-
ção especial. 

A decoração da cidade 
possui ainda 4 mil unidades 

de cascatas de luz, mais de 
140 quilômetros de cordões 
de LED instalados em troncos 

e galhos de árvores da região 
central, além de 40 guirlan-
das iluminadas.
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Além dos pontos que 
foram decorados 
pela Prefeitura, a ci-

dade também conta com uma 
decoração especial e ativida-
des promovidas pela iniciati-
va privada. Além do Natal de 
Holambra by Expoflora, que 
acontece no recinto da Festa 
das Flores (ver matéria à pá-
gina 11), o comércio também 
investiu na decoração das 
fachadas e entornos, e conti-
nua promovendo atividades 
específicas neste período que 
antecede as festas. A rua Dó-
ria Vasconcelos, também co-
nhecida como rua Turística 
ou Boulevard Holandês, está 
toda iluminada, assim como 
ruas do entorno, dando um 
clima especial à Cidade das 
Flores neste Natal. 

Todo iluminado também 

está o ponto turístico mais 
famoso da cidade. O Moinho 
Povos Unidos foi todo pre-
parado pela Associação que 
o administra para que ele 
pudesse encantar visitantes 
e moradores. Com essas ini-
ciativas, públicas e privadas, 
Holambra vem se consolidan-
do como um dos destinos na-
talinos mais procurados por 
visitantes no Estado de São 
Paulo. Vale a pena conferir. 

Eventos e iluminação 
especial consolidam 

turismo natalino

fotos: Beto Garavello
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Nós viemos no Natal em Holambra no ano passado, 
mas estava chovendo muito, e infelizmente só 

conseguimos ver tudo de dentro do carro. Mas hoje (sexta-
feira, dia 13) o tempo está ótimo! Ficamos de olho na previsão 
do clima, e planejávamos vir amanhã ou domingo, mas havia 

previsão de chuva intensa à noite. Então decidimos vir na sexta 
mesmo, vamos passar o final de semana aqui. A gente veio 
conhecer a cidade no ano retrasado, mas não na época do 

Natal, e a gente amou. Nós ficamos seguindo, pelas redes sociais, 
tudo sobre a cidade, e vimos falar sobre as luzes de Natal, então 

viemos no ano passado, mas pegamos aquela chuva. Mesmo 
assim foi encantador. Aí esse ano a gente ficou vendo as datas, 
a previsão do tempo para poder vir em uma noite legal e trazer 

nosso filho, porque ele ama luzes, e não tinha visto ainda. Então, 
a gente está encantado porque está tudo muito bonito. Eu acho 
que as flores, que estão ao redor, são diferentes, e o Moinho está 
espetacular! Estava diferente no ano passado, não estava assim. 

Está muito bonito. Nós estamos amando! Ainda não vimos 
tudo, mas até agora está nota dez (Renata). 

A gente ama Holambra, na verdade. Ficamos 
encantados com a cidade desde a primeira vez que a 

gente veio. Nosso sonho é vir morar aqui (Rafael).

Nós já viemos ao Natal Mágico 
de Holambra outras vezes, mas 
estamos achando o deste ano 

bem legal. Até neve tem! Nós chegamos 
agora e achei legal a hora que eu vi o 

coral cantando. O ruim é achar vaga para 
estacionar o carro. A gente teve que parar 

lá em Cosmópolis...rs 
Nós ainda vamos dar uma volta por aí. 

Com certeza, vamos lá na casa do Papai 
Noel, vamos ver as roupas que ele deixa no 
varal secando. Todo ano nós gostamos de 
ver as roupas no varal do quintal 

da casa dele (Ronaldo).

fotos: Gabriela Magalhães

DECORAÇÃO ESPECIAL

Clima mágico de Natal encanta 
moradores e turistas em Holambra 

Família Dias: Ronaldo, Kelly, 
Samuel e Milene, de Cosmópolis

Família Barilli: Renata, Rafael e 
Gabriel, da Praia Grande, SP

Visitantes procuram a casinha do Papai Noel e seu 
varal de roupas

por Gabriela Magalhães
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Estou achando a decoração da cidade muito bonita. Andei aqui de moto pela cidade toda 
"praticamente" e está muito lindo mesmo! Essas luzes nas árvores estão incríveis! Incrível 
mesmo. O fato de a gente poder subir aqui no Moinho, que está todo Iluminado, à noite, 

e ver a cidade assim de cima, eu acho muito bonito mesmo. 
Eu acho que a cidade está mais iluminada do que antes. Os presentes iluminados que colocaram 
aqui na rua, a música na rua dos guarda-chuvas, achei tudo incrível. Dá um outro clima e a gente 

aproveita mais. A minha parte favorita está sendo a entrada aqui, entre o Moinho e a Praça dos 
Pioneiros. Ficou muito lindo as luzes subindo pelos troncos das árvores e contornando 

os galhos, formando um arco. Achei isso muito bonito porque você entra na cidade, 
já vê essa iluminação e traz um sentimento muito bom (Gustavo).

Gustavo Lopes, de Holambra, visitou o Moinho com a família, Patrícia, de 
Pedreira, Helena, de Campinas, e Luisa, de Amparo

Claudia e André Rocha, filho 
Joaquim, de Artur Nogueira
Não é a primeira vez que viemos aqui no Natal, 

mas posso dizer que a cada ano está melhorando 
mais. O portal aqui saindo da cidade, sentido ao 

moinho, é o meu ponto preferido. Você consegue ver que virou 
praticamente um túnel de iluminação. 

Está muito bonito! (André).

Está bem caprichado! E tem vários pontos, não é só aqui na 
entrada. Quando você anda pela cidade, vê um 

monte de pontos que estão bem arrumadinhos e 
decorados (Claudia).

Nós viemos várias vezes no Natal 
em Holambra porque somos de 

cidades vizinhas. A decoração está 
muito bonita. É maravilhosa. O Moinho 

até agora foi o meu ponto preferido. Mas a 
entrada da cidade e ali onde está o 

Carrossel também estão muito bonitos, 
bem decorados. Tudo lindo! Vocês estão 

de parabéns. Em comparação com os 
outros anos em que viemos eu acho que 

o carrossel é diferente. Acho que 
no ano passado não tinha, e eu 

achei bem legal  (Patrícia).

A última vez que vim, eu era 
pequena então não lembro 

de muita coisa, mas eu estou 
achando tudo muito legal este ano (Luísa). 

A experiência de subir no Moinho é muito 
bonita. É muito legal ver a cidade lá de 
cima, mas a minha vó não conseguiria 
subir porque as escadas são 

muito íngremes (Helena).

fotos: Gabriela Magalhães



Geral 7

www.jcholambra.com

Holambra, 21 de dezembro de 2024 7
Eu moro aqui há dois anos, vim de Campinas depois que casei, mas já vinha aqui com 

frequência porque meu marido é daqui, e eu acho que esse ano a Prefeitura caprichou bastante, 
né?! Está muito bem iluminado, não só aqui na Praça dos Pioneiros, mas na cidade toda.  Está 

bem bonita e bem atrativa, tanto para os moradores como para os turistas. Eu acho que isso acaba 
chamando bastante atenção, atraindo pessoas aqui da região para prestigiar esses eventos. E está bem 
legal para as crianças também, com a neve, a casinha do Papai Noel. São coisas que dá para a família 

toda participar. Então, tem atração pra todo mundo. As músicas, os corais com vários estilos de música, 
é bem legal. Tem, para todos os gostos. Eu acho que o meu ponto favorito é o Deck do Amor, porque está 
bem bonito, e a parte dos guarda-chuvas. Eu acho que são os pontos principais que chamam bastante a 
atenção.  A gente tem o evento privado que as pessoas podem visitar e que tem entrada gratuita, e tem 
aqui no Natal Mágico, que é mais voltado para as apresentações, então acho que tá dentro do 

esperado, pelo menos para mim.  Eu acho que dá para 
agradar a todos (Raquel).  

Eliana de Oliveira Simões, de Cosmópolis, e a 
amiga Andreza Ratini, de Artur Nogueira

É a segunda vez que venho aqui no Natal em Holambra. 
A edição deste ano está linda, maravilhosa! Está bem 
enfeitada. Ainda não fui em todos os lugares, mas a 

decoração aqui da Praça dos Pioneiros está linda! A 
única coisa que faltou foi mais estacionamento (Eliana).

Raquel Andrade Pereira Soares, de Holambra

Personagens natalinos fazem a alegria da garotada

fotos: Gabriela Magalhães
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Os estabelecimentos 
comerciais da rua 
Rota dos Imigran-

tes vão receber os consumi-
dores com festa na próxima 
segunda-feira, dia 23. Será o 
Natal na Rota, evento reali-
zado pela Comissão de Lojis-
tas com apoio da Associação 
Comercial e Empresarial de 
Holambra (ACE), que contará 
com atividades de entreteni-
mento gratuitas.

A programação acontece 
das 17h às 21h. A visita do 
Papai Noel está prevista para 
as 18h. O Bom Velhinho vai 
passear de calhambeque e, 
depois, caminhar pelas lojas 
participantes do evento, dis-
tribuindo balas às crianças. 
Ao todo, 23 empresas partici-
pam da iniciativa, espalhadas 
por toda extensão da rua.

Além do Papai Noel, a pro-
gramação inclui música com 

DJ, a visita de personagens 
infantis, decoração nas lojas, 
pintura artística facial para 
as crianças e food trucks na 
rua, para alimentação dos vi-
sitantes. 

O evento é uma forma de 
criar um ambiente festivo às 
lojas no principal corredor 
comercial da cidade neste 
fim de ano, tornando a Rota 
mais convidativa aos consu-
midores em uma das datas 
de maior consumo em Ho-
lambra. “O Natal na Rota tem 
tudo para crescer e se tornar 
mais um atrativo do Natal na 
cidade”, enfatiza a gerente da 
Associação Comercial, Suzi 
Celegatti.

Todas as atividades são 
gratuitas. Em caso de chuva, 
a atividade pode ser cance-
lada. Veja no quadro ao lado 
quais empresas participam 
do Natal na Rota.

COMÉRCIO

Lojistas antecipam 
festa: dia 23 tem 

Natal na Rota

fotos: divulgação

Lojas participantes 

• Auto Posto Pioneiro • Arten-
Net • Basiko.com • Bel Fashion 
• Divina Terra Holambra • El 
Shadai Magazine • Ellô Cosmé-
ticos • Ellô Presentes • Kendi 
Cafeteria • À Flor da Pele Kids 
• Kriattiva • Magazine Alcione 
• Mandala Holambra • Manú 
Mancuzzo Imagem & Estilo  
• Multidrogas Centro • O Bo-
ticário • Oficina do Celular  
• Óticas Carol • Óticas Guarnieri  
• Óticas Ipanema • Silvana 
Trevizoli Novidades • Tropical 
Jeans e Village Vídeos.

Evento terá a presença do Papai Noel às 18h
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Em razão das festivi-
dades de fim de ano, 
que mudam a rotina 

da população e reduzem a de-
manda, a Prefeitura alterou o 
funcionamento de diversos 
serviços e espaços públicos 
neste fim de ano.

Serviços de urgência e 
emergência, no entanto, 
como a Policlínica e as am-
bulâncias, continuam aten-
dendo normalmente, 24 
horas por dia. Confira as de-
mais mudanças no quadro 
abaixo.

ABRE E FECHA

Veja como ficam os serviços 
públicos neste fim de ano

aUnidades Básicas de Saúde, 
Academia da Saúde, Centro de 
Atendimento Psicossocial, Vi-
gilância Ambiental e o consul-
tório veterinário do Programa 
Meu Pet: fechados de 16 de 
dezembro a 5 de janeiro.
aPoliclínica Municipal e Ser-
viço de Ambulância: funciona-
mento normal para urgência e 
emergência, 24 horas por dia.
aCreches municipais: ativida-
des até 20 de dezembro. Reto-
mada em 2 de janeiro. 
aSalão da Terceira Idade e 
Núcleo de Atenção e Orienta-
ção Terapêutica ao Trabalho 
(NAOTT): fechados entre 16 de 
dezembro e 27 de janeiro.
aCentro de Referência da As-
sistência Social (CRAS) e De-
partamento de Promoção So-
cial: atividades interrompidas 
entre 23 de dezembro e 1º de 
janeiro.
aConselho Tutelar: plantão 
sábados, domingos e nos dias 
25 de dezembro e 1º de janei-
ro, telefone (19) 99747-2269.
aPaço Municipal: atividades 
suspensas entre 23 de dezem-
bro e 1º de janeiro.
aTransporte público: não ha-
verá circulação de ônibus nos 

dias 25 de dezembro e 1º de 
janeiro. Funciona até 12h em 
24 e 31 de dezembro.
aColeta de lixo doméstico: 
suspensa nos dias 25 de de-
zembro e 1° de janeiro.
aColeta de lixo reciclável: sus-
pensa em 24 e 25 de dezem-
bro e 1° de janeiro. 
aEcoponto: Aberto das 7h40 
às 12h no dia 31 de dezembro. 
Fechado nos dias 24, 25 e 1° de 
janeiro. 
aComplexo Aquático Muni-
cipal, Ginásio Municipal e Es-
tádio Municipal:  fechados de 
23 de dezembro a 5 de janeiro.
aMoinho Povos Unidos:  fe-
chado nos dias 23,24,25 e 31 
de dezembro e 1° de janeiro. 
aNúcleo de Artesãos: parali-
sação das atividades em 24,25 
e 31 de dezembro e 1° de ja-
neiro. 
aMuseu Histórico da Imigra-
ção: fechado em 24 e 25 de 
dezembro e em 1° de janeiro 
de 2025. Aberto no dia 31 en-
tre 14h e 17h. 
aParque Cidade das Crianças: 
fechado nos dias 24,25 e 31 de 
dezembro e 1° de janeiro. 
aParque Van Gogh: funciona-
rá todos os dias das 9h às 18h.

Alterações 

Campanha que sorteará R$ 5 mil 
em compras segue para reta final

Ainda dá tempo de 
concorrer aos prê-
mios que serão sor-

teados aos consumidores pela 
Campanha de Fim de Ano 
App Premiado, da Associação 
Comercial e Empresarial de 
Holambra (ACE Holambra). 
No entanto, é bom estar aten-
to aos prazos, pois embora o 
sorteio dos R$ 5 mil em vales-
-compras esteja programado 
para o dia 3 de janeiro, muitas 
lojas encerram a distribuição 
de cupons até o Natal.

Neste ano, a promoção vai 
sortear um vale-compras de 
R$ 1 mil, como prêmio prin-
cipal, um vale-compras de R$ 
800,00, outro de R$ 600,00 e 
dez vales de R$ 200,00 cada. 
A campanha termina oficial-
mente dia 2 de janeiro de 
2025, mas nem sempre as lo-
jas têm os cupons a partir do 
Natal. “Sugerimos aos con-
sumidores que aproveitem 
tanto as compras da semana 
quanto as compras de Natal 
para reunir o maior número 
possível de cupons, aumen-
tando, assim, sua chance de 

APP PREMIADO

concorrer”, afirma a geren-
te da Associação Comercial, 
Suzi Celegatti.

Ela ainda orienta os con-
sumidores a não deixarem 
para a última hora o cadastro 
dos cupons no Aplicativo ACE 
Holambra. “Depois de rece-
berem seus cupons no co-
mércio participante, é muito 
importante que o consumi-
dor baixe ou abra o Aplicati-
vo ACE Holambra, siga o pas-
so a passo que está no verso 
dos cupons e faça o cadastro 
corretamente”. Ao concluir 
o processo, um cupom é ge-
rado automaticamente na 
Associação Comercial, indo 

Empresas participantes 

• A Orquídea • Auto 
posto Pioneiro • El Shadai 

Magazine • Magazine 
Alcione • Martin Holandesa  

• Multidrogas - Bairro  
• Multidrogas - Centro  
• Multidrogas - Daólio  

• Óticas Guarnieri Holambra 
• Óticas Ipanema • Pioneiro 

Café e Padaria • Plásticos 
Santana Loja de Fábrica  

• Pronta Flora  
• Supermercado Eva • Vogel

para a urna oficial do sorteio. 
A apuração acontece no dia 3 
de janeiro, às 9h, na Associa-
ção Comercial.

www.freepik.com

Coleta de lixo será às 5 da manhã nos dias 24 e 31/12

Os serviços de coleta de lixo doméstico que ocorrem em Ho-
lambra a partir das 7h, serão antecipados, nos dias 24 e 31/12, 
excepcionalmente, para as 5h. A mudança, de acordo com o de-
partamento responsável, se dará em razão do horário diferen-
ciado de fechamento do aterro na véspera de Natal e Ano Novo. 
A orientação é que os moradores dos bairros Jd. Flamboyant, 
Parque dos Ipês, Morada das Flores, Groot, Jardim das Tulipas e 
Jardim Holanda descartem o lixo na noite dos dias 23 e 30/12.



Cultura10

www.jcholambra.com

Holambra, 21 de dezembro de 202410

Orquestra Waldorf Acalanto estreia 
no Natal Mágico de Holambra

No último dia 7, a or-
questra da Escola 
Waldorf Acalanto 

se apresentou no Natal Má-
gico de Holambra, na Praça 
dos Pioneiros. Sob a regência 
de Ricardo Soares, o grupo 
tocou um repertório variado 
que incluiu clássicos como 
Asa Branca, Noite Feliz, Carol 
of the Bells, de Mykola Dmy-
trovych Leontovych, além de 
trilhas dos filmes O Último 
dos Moicanos e Piratas do 
Caribe. A apresentação fez 

parte da programação de Na-
tal da cidade e atraiu grande 
público. 

O evento foi um mar-
co para a orquestra, que se 
apresentou pela primeira vez 
no Natal Mágico. “Foi muito 
gostoso. Algumas pessoas 
vieram falar conosco depois, 
em reconhecimento”, afirmou 
Nathália Zampieri Gonçalves, 
professora de Música e res-
ponsável pelo grupo de flau-
ta. “Foi uma experiência mui-
to positiva. Os integrantes, 

CULTURA 

as famílias e a comunidade 
ficaram muito felizes em po-
der participar desse momen-
to”, acrescentou a professora. 
Para a apresentação, o grupo 
ensaiou principalmente o 
repertório desenvolvido ao 
longo de 2024, mas algumas 
músicas já faziam parte do 
programa desde o início das 
atividades da Orquestra.

Fundada recentemente, 
em 2022, com o intuito de 
aprofundar o ensino de Músi-
ca oferecido na grade escolar, 
a Orquestra funciona como 
uma atividade extracurri-
cular aberta à comunidade. 
Quando começou, o grupo era 
composto por 20 integrantes 
e hoje conta com 60 pessoas, 
entre alunos, ex-alunos, ami-
gos, professores e membros 
da comunidade, com idades a 
partir dos 10 anos.

A proposta da Orquestra, 
segundo Nathália, é o de-
senvolvimento individual e, 
principalmente, social. Vio-
linos, flautas transversais, 

saxofones, flautas doce so-
pranos, contraltos e tenores, 
violões, contrabaixo, piano e 
percussão integram o grupo. 

De acordo com a professo-
ra, a Orquestra é financiada 
por meio de doações volun-
tárias e pelo Projeto Prelúdio, 
que oferece aulas particulares 
de música na escola, no perí-
odo da tarde, e visa ampliar 
as opções de atividades cultu-
rais na escola e na cidade. 

Yuri Esberci

Yuri Esberci

divulgação Acalanto

divulgação Acalanto
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Um ano de trabalho coletivo, dedicação e transformações 
concretas.  Compartilhamos algumas das iniciativas que marca-
ram este período:
Reuniões Estratégicas: Promovemos encontros com empresá-
rios, líderes religiosos, representantes de partidos políticos e com 
o Poder Executivo. Juntos, alinhamos esforços para impulsionar o 
desenvolvimento de Holambra. 
1º Encontro de Voluntários de Holambra: Organizamos este 
evento pioneiro, que inaugurou uma rede colaborativa para 
ações de voluntários dispostos a agir pelo bem de Holambra. 
Grupo de WhatsApp “Voluntários de Holambra”: Criamos um 
espaço dinâmico para conectar e articular mais de 50 grupos de 
voluntários. A comunicação rápida e eficiente tem sido uma fer-
ramenta poderosa para viabilizar ações e agir pelo bem comum. 
Associação Amarilis: Idealizamos e lideramos a formação de uma 
associação que será um marco na vida de crianças e jovens dos 
bairros Imigrantes e região. No Espaço Amarilis serão oferecidas 
atividades culturais, esportivas, artísticas e educativas no contra-
turno escolar.
Jogo Oasis: Transformamos sonhos coletivos em realidade nos 
bairros Vila Nova e Imigrantes, resgatando o espírito de união e 
buscando o senso de comunidade. 
Campanha + Mulheres na Política: Mobilizamos esforços em 
prol da eleição de mulheres para a Câmara Municipal, buscando a 
representatividade feminina na política. Envidamos esforços para 
que a Câmara refletisse o equilíbrio de gênero que possuímos na 
sociedade, incentivando maior participação das mulheres na po-
lítica.
Projeto Moradia para Idosos: Elaboramos projeto de uma casa 
para pequenos grupos de idosos, garantindo cuidado e uma vida 
mais digna para nossos idosos. 
Saúde Holambra: Unimos forças com gestores municipais e pro-
curamos identificar oportunidades de melhorias no sistema de 
saúde de Holambra, buscando um atendimento mais eficiente. 
Preparando Jovens para o Mercado de Trabalho: Proporciona-
mos aos alunos da Escola Ibrantina Cardona visitas a empresas e 
feiras, ampliando suas perspectivas e preparando-os para ingres-
sar no mercado de trabalho.
Meio Ambiente: Continuamos nos dedicando a iniciativas am-
bientais como o aprimoramento da legislação vigente, a revisão 
das normas sobre o plantio de árvores e compensação ambiental, 
atualmente em andamento. Além disso, a realização de projetos 
de plantio de árvores com a participação ativa de crianças. 
Parceria com a ISPIS: Estabelecemos uma parceria estratégica com 
a organização  ISPIS, que permitirá o recebimento de doações fi-
nanceiras para nossos projetos. O ISPIS é uma ONG dedicada a ofe-
recer suporte operacional a movimentos cívicos da sociedade civil. 

Muitos dos feitos só foram possíveis pela abertura  e envol-
vimento dos órgãos municipais, destacando-se o prefeito e a 
Câmara de Vereadores. A força do Grupo Conviva está na união, 
na diversidade de ideias e no comprometimento com um futuro 
melhor para Holambra.  

Grupo Conviva 
Fale conosco (via WhatsApp): Roberto Magno: (19) 9 9734-8263 / 
Patrícia Swart: (19) 9 8139-9772 / Ricardo Young: (11) 9 9935-2535 / Dick 
Schoenmaker: (19) 9 7164-2909 / Chico Schoenmaker: (19) 9 9195-3550

Retrospectiva 2024: 
Um Ano de  

Conquistas Coletivas!Natal By Expoflora diverte e 
emociona famílias até domingo 

AINDA DÁ TEMPO

Além da festividade 
natalina desenvol-
vida pela Prefeitu-

ra, a cidade contou ao longo 
do mês com a segunda edi-
ção do Natal de Holambra 
By Expoflora – evento pro-
movido pela iniciativa priva-
da no Parque da Expoflora. 
A iniciativa termina neste 
domingo, dia 22. Ainda é 
tempo de aproveitar a festa, 
cheia de atrações, que vem 
atraindo um grande público. 
Personagens como bonecos 
de neve, duendes, Papai e 
Mamãe Noel, além de diver-
sas apresentações culturais, 
gastronomia típica holande-
sa, chuva de neve, fazendi-
nha e parque de diversões 
fazem a diversão de crianças 
e adultos. 

Moradores da cidade, 
mediante apresentação do 
Cartão Cidadão válido e emi-
tido até 31 de outubro, têm 
direito a uma entrada gra-
tuita por dia. Menores de 15 

anos só terão acesso ao local 
acompanhados dos pais ou 
responsáveis. Para visitantes 

de fora, os ingressos podem 
ser adquiridos pelo site ou na 
portaria do evento.

fotos: divulgação
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Mais de 2 mil crianças da rede municipal 
de ensino recebem presentes de Natal

FESTA

No sábado passado, 
dia 14 de dezem-
bro, foi a vez dos 

alunos da rede municipal de 
ensino de Holambra recebe-
rem presentes do Papai Noel. 
O encontro, promovido pela 
Prefeitura, contou com a par-
ticipação animada dos perso-
nagens da Disney, que ajuda-
ram o Bom Velhinho a fazer a 
festa da garotada. Os presen-
tes foram entregues por fun-
cionários da Prefeitura, que 
atuaram de forma voluntária 
neste dia. O prefeito, Fernan-
do Capato, o vice, Miguel Es-
perança, e suas famílias tam-
bém participaram da entrega 
das lembranças. A festa con-
tou com mais de 2 mil crian-
ças da rede municipal.

fotos: AI Prefeitura de Holambra
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Serjão encerra mandato como 
presidente

Câmara de Holambra encerra 2024 com 
balanço da legislatura, despedidas e cobranças

POLÍTICA

Última sessão do ano destacou avanços administrativos, debateu temas como 
Educação, Esportes e qualidade dos serviços de tratamento de água

Gabriela Magalhães

Na última segun-
da-feira, dia 16, a 
Câmara Munici-

pal de Holambra realizou a 
30ª e última Sessão Ordiná-
ria do ano. A pauta incluiu 
discussões sobre Educação, 
pendências em relação à re-
forma de espaços esportivos 
da cidade, e um debate so-
bre o serviço prestado pela 
concessionária Águas de Ho-
lambra. A noite também foi 
marcada pela despedida dos 
vereadores Wilson Barbosa, 
Mario Luiz Sitta, Jesus da Far-
mácia e Oriovaldo Venturini, 
que deixam suas cadeiras no 
Legislativo neste ano.

O presidente da Câmara, 
Mauro Sérgio de Oliveira, co-
nhecido como Serjão, desta-
cou as conquistas da gestão, 
incluindo a modernização 
da estrutura administrativa 
e avanços considerados im-
portantes, como o início da 
construção da nova sede da 
Câmara. 

De acordo com o presi-
dente, o aumento do IGP-M 
em mais de 6% elevará o alu-
guel da atual sede do Legis-
lativo para R$ 25 mil, valor 
que representará um gasto 
de R$300 mil ao ano. “Essa 
é uma reflexão que a gente 
deixa para o novo presidente 
e para os novos vereadores. 
Nós já deixamos o orçamento 
para a continuação das obras, 
para que, assim, possamos 
economizar e devolver o di-
nheiro a quem é de direito: 
as pessoas que vivem em Ho-
lambra”, disse Mauro Sérgio.

Outras conquistas mencio-
nadas pelo presidente foram 
a implantação do Código de 
Ética Parlamentar, a digitali-
zação de arquivos para maior 
eficiência administrativa e 
sustentabilidade, a transmis-
são ao vivo das sessões pelo 
Facebook, a modernização do 
sistema de votação eletrônica 

e a obtenção do Selo Ouro de 
Integridade Pública. 

Ainda na tribuna, Serjão 
agradeceu aos colegas vere-
adores e funcionários pelo 
apoio, enfatizando a impor-
tância de trabalhar em prol 
da população.

Serviço de água - Um dos 
principais pontos da sessão 
foi a discussão da Moção nº 
007/2024, apresentada pelo 
vereador Hermindo Felix e 
apoiada por Fabiano Soa-
res, manifestando repúdio 
à concessionária Águas de 
Holambra. A moção desta-
cou problemas como obras 
inacabadas, falta de sinaliza-
ção, danos às vias públicas e 
constantes reclamações da 
população. 

“A Águas de Holambra, 
além da péssima qualidade 
da água distribuída, está aca-
bando com algumas infraes-
truturas do nosso município. 
Eles estão executando algu-
mas obras ali no bairro Fun-
dão, onde eu venho receben-
do muitas reclamações sobre 
a falta de sinalização”, disse 
Hermindo. Ele relatou que 
procurou o responsável pela 
obra para buscar soluções, 
mas não obteve resposta.

A moção foi aprovada com 
sete votos a favor e um con-
tra, do vereador Eduardo da 
Silva (Pernambuco). O pre-
sidente, Mauro Sérgio, não 
pode votar, mas demonstrou 
apoio à moção durante o de-
bate do tema. “A gente não 
diz isso com a intenção de 
ocupar o lugar de vocês [con-
cessioária], mas esse foi mais 
um final de semana em que 
recebi reclamações da falta 
de água e, quando chega, é 
suja. Na hora de taxar, vocês 
não pensam duas vezes”, dis-
se ele. “A gente deseja a vocês 
boa sorte para que vocês pos-
sam trabalhar cada vez mais 
e para que possam melhorar 

a qualidade da água, porque 
vocês são pagos para isso”, 
acrescentou.

 O vereador Wilson Barbo-
sa, conhecido como Bigode, 
também apoiou a moção e 
parabenizou Hermindo pela 
iniciativa. “Estamos enfren-
tando há bastante tempo 
problemas com a Águas de 
Holambra, e um deles é quan-
do eles cortam o asfalto para 
fazer ligação de esgoto. O 
prefeito faz um asfalto novo, 
a empresa faz uma ligação e 
depois remenda, ficando a 
coisa mais horrível. Em uma 
cidade que é Estância Turís-
tica, fica aquele buraqueiro”, 
destacou.  (cont. página 13)

Vereadores da legislatura atual: camisetas do Natal Mágico durante 
última sessão

fotos: Gabriela Magalhães
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Ele sugeriu que a mo-

ção seja enviada à Agência 
Nacional de Águas e Sane-
amento Básico (ANA), para 
que a situação seja formal-
mente reportada, e orien-
tou a população a registrar 
suas reclamações sobre os 
serviços prestados, seja por 
telefone ou diretamente nos 
sites da Águas de Holambra 
e da ANA, com o objetivo de 
evidenciar nos índices de sa-
tisfação do cliente que o ser-
viço não está atendendo às 
expectativas.

Procurada pela reporta-
gem, a empresa não se mani-
festou sobre a Moção

Educação e esportes - 
O vereador Fabiano Soares 
apresentou um requerimento 
ao departamento de Educa-
ção, solicitando informações 
sobre a quantidade de alunos 
matriculados, o número de 
professores e suas cargas ho-
rárias e o acompanhamento 
de alunos com necessidades 
especiais. Segundo o docu-

mento, as informações visam 
entender os planos do Execu-
tivo para 2025 e garantir con-
dições de ensino adequadas.

O atual presidente da 
Casa, Mauro Sérgio, demons-
trou apoio ao requerimento: 
“Também tenho curiosidade 
em obter algumas informa-
ções sobre a inclusão das 
crianças consideradas espe-
ciais nas salas de aulas”, rela-
tou. Ele disse estar recebendo 
informações de que professo-
res acabam tendo que se des-
dobrar para atender a todos e 
que alguns alunos estão indo 
para o sexto ano sem estarem 
alfabetizados, e defendeu que 
a inclusão precisa ser me-
lhorada. “No futuro próximo, 
pretendo buscar mais infor-
mações junto à Educação 
para entendermos melhor 
como esse processo está sen-
do feito", completou.

O vereador Fabiano tam-
bém enviou à Mesa Diretora 
dois requerimentos adicio-
nais, um pedindo informa-
ções sobre o andamento das 

obras da pista de skate e bo-
cha, localizadas atrás do Gi-
násio Municipal de Esportes, 
e outro sobre as atividades 
voltadas ao bem-estar ani-
mal da cidade. Ambos foram 
aprovados pelos demais ve-
readores.

Despedidas - Jesus Apa-
recido de Souza, conhecido 
como Jesus da Farmácia, fez 
um discurso agradecendo aos 
eleitores e aos colegas verea-
dores pelos 12 anos de man-
dato e destacando o apren-
dizado adquirido ao longo 
de sua trajetória. O vereador 
Mario Luiz Sitta, que também 
não retornará na próxima Le-
gislatura, agradeceu aos cole-
gas e funcionários pelo apoio 
durante seus 12 anos de atu-
ação.

Wilson Barbosa reforçou 
seu compromisso com a polí-
tica local e com o desenvolvi-
mento da cidade, se deixando 
à disposição dos munícipes e 
futuros vereadores. Por fim, 
Oriovaldo Veturini elogiou o 

Sessão Solene e Cerimônia de Posse 
Na próxima quarta-

-feira, dia 1º de janeiro 
de 2025, às 9h, serão rea-
lizadas no Teatro Munici-
pal Franciscus Johannes 
Eltink a Sessão Solene 
de Posse da Legislatura 
2025-2028 e a Cerimô-
nia Oficial de Posse do 
Prefeito, Fernando Capa-
to, e do vice, Miguel Es-
perança, para o mandato 
2025-2028. O evento é 
aberto à população.

trabalho conjunto entre os 
poderes Executivo e Legisla-
tivo, ressaltando avanços nas 
festividades natalinas e ou-
tras realizações que contri-
buíram para o progresso de 
Holambra.

Durante a sessão, os vere-
adores usaram, como símbo-
lo de homenagem, a camise-
ta vermelha do Natal Mágico 
de Holambra, e aproveita-
ram o momento na tribuna 

para parabenizar e elogiar 
o prefeito Fernando Capato 
pelas festividades natalinas 
na cidade e pelo evento da 
entrega dos presentes pelo 
Papai Noel às crianças, que 
aconteceu no último sábado, 
dia 14, no Estádio Municipal 
Zeno Capato.

A Câmara Municipal en-
trou em recesso e retorna às 
atividades em 3 de fevereiro 
de 2025.

Vereadores realizam última sessão de 2024: moção contra serviço de 
água, debate sobre educação e balanço da Legislatura

Gabriela Magalhães

divulgação
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Avaliação pessoal do 
mandato - Eu acho que 
foi dentro das minhas 
possibilidades. Procurei 
desenvolver meu trabalho, 
participando de tudo, 
das comemorações, das 
inaugurações de todos 
os itens que nós fizemos 
nesses quatro anos, o que 
é muito importante. Foi 
maravilhoso, gostei demais. 
E é um crescimento para 
a gente, só que você não 
consegue fazer tudo. Você 
gostaria de fazer muito 

mais. Teve tanta coisa que as pessoas pediram para a gente 
fazer e não conseguimos. Mas aquilo que conseguimos foi 
maravilhoso. As pessoas vinham pedir as coisas e aí a gente 
dava um jeito e conseguia resolver o problema das pessoas, 
e isso que é importante. Porque o vereador está ali no meio, 
entre o Executivo e a população. Então a população vem pedir, 
ela solicita, e você precisa fazer o possível para resolver, e a 
gente conseguiu fazer. Eu acho que foi um trabalho proveitoso 
nesses quatro anos. Infelizmente eu não consegui me reeleger, 
mas valeu a pena. Eu faria tudo de novo para continuar. 

Maior conquista da Legislatura - A maior conquista foi 
estar do lado do povo, ouvindo. Você precisa ouvir o povo para 
que você consiga realmente fazer um bom trabalho. Tem que 
ouvir o povo. E, na medida do possível, tudo aquilo que eles 
me pediram eu resolvi. 

Mensagem para a população - Eu estarei aqui. Eu estou 
aqui hoje porque há 35 anos eu iniciei um trabalho para 
que nós estivéssemos aqui hoje, que foi a emancipação 
da Holambra. A partir daquela primeira reunião que nós 
fizemos, aquele grupo de pessoas, a gente foi trabalhando 
até emancipar. E é por isso que nós estamos aqui hoje. Então 
eu peço sempre um voto de confiança. Eu vou continuar 
trabalhando. Eu sempre trabalhei, nesses 50 anos que eu atuo 
em Holambra, como se fosse um vereador. Sempre trabalhei 
atendendo a comunidade, principalmente na minha igreja 
que trabalhei durante 25 anos, exercendo um monte de 
função na comunidade, para que as pessoas pudessem ter 
atividades que até então não tinham. E a gente começou e 
de lá até hoje tem essas atividades na igreja. Então foi um 
trabalho gratificante e eu vou estar aqui sempre até que 
for possível. Vou estar aqui trabalhando junto à população, 
principalmente pelo meio ambiente, que é a coisa que mais eu 
gosto. Trabalhar pelo meio ambiente.

Vereadores se despedem e avaliam mandato
BALANÇO

Mario Luiz Sitta, Jesus da Farmácia, Wilson Barbosa e Oriovaldo Venturini deixam o Legislativo

Mandato - Eu acredito que foi bom. Procurei fazer o melhor 
possível em prol da cidade. Houve um momento em que eu me 
licenciei e atuei como diretor na Prefeitura, o que também foi 
um aprendizado muito grande, e voltei para finalizar o mandato 
para fazer o que eu me propus, que seria finalizar o mandato 
de vereador, e sair de alma limpa. Fiz o melhor que pude, 
procurando fazer o melhor para a população e para a cidade. 

Conquista - Tem o plano diretor e, em termos de projeto em si, 
teve um que eu fiz em prol dos aposentados, que era a melhoria 
no sentido de pagamento de IPTU. Quando a esposa ficava viúva 
ela acabava necessitando pagar o IPTU, pois perdia o direito dela 
de isenção. Conseguimos que, mesmo ela tendo 50% do imóvel e 

os filhos os outros 50%, a parte dela ficasse isenta, ela ou os filhos pagariam só os outros 50%. Isso 
foi uma das conquistas. E o mais importante foi o plano diretor, que foi aprovado.

Mensagem - O que eu gostaria de passar àqueles que acreditaram no meu trabalho nos últimos 
anos é que eu procurei sempre trabalhar de forma justa e honesta, e isso eu carrego como um perfil 
na minha vida. Procurei fazer sempre o melhor possível, sempre em prol da população e seguindo o 
que um político tem que se fazer: trabalhar em prol dos mais necessitados. Consegui algumas coisas 
que eu acho que foram importantes para as famílias e fiquei muito feliz com essas conquistas. 
Então, continuo à disposição da população no que for preciso e no que eu puder ajudar.

Mario Luiz SittaOriovaldo Venturini
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Mandato - Eu acho que foi 
um trabalho bom. Fiz várias 
indicações. Nesta última 
Legislatura, eu tive cerca de 
cem indicações e mais da 
metade foram atendidas pelo 
Executivo. Uma delas, inclusive, 
está sendo atendida agora, 
que é um ponto de ônibus lá no 
Camanducaia, que a população 
estava reivindicando. Até o final 
do ano, o Executivo prometeu 
que vai colocar. Eu só tenho que 
agradecer a Deus, é um sonho 
realizado. 

Maior conquista - Eu falo que é o trabalho da gente, que foi 
muito bom. Nós aprendemos bastante, e tudo que a gente pediu 
para o Executivo, como indicações e projetos, ele atendeu. Então, 
assim, a conquista não foi só uma, foram várias. Só tenho a 
agradecer mesmo. 

Recado para a população - Olha, eu quero agradecer a todos 
que confiaram no meu trabalho. Doze anos como vereador, 
tive uma aprendizagem muito grande. Quero agradecer a cada 
um, cada família que acreditou no meu trabalho. Eu sei que na 
próxima eu não vou estar, mas vamos estar juntos trabalhando, 
lutando pela população, pelo interesse de cada um.

Jesus Aparecido 
de Souza

Mandato - Essa última Legislatura em que eu estive 
na Câmara, eu acho que foi um trabalho bem-feito. 
Trabalhando em prol do município, em todas as 
áreas, sempre dando apoio à Saúde, principalmente, 
e ajudando o prefeito a administrar. Votando no que 
era necessário, trabalhando mais pela Saúde, mas em 
todas as áreas eu sempre estava participando com 
os demais vereadores e esse foi um ano tranquilo. Eu 
acho que foi a Legislatura mais tranquila que eu tive, 
por causa da experiência que eu já tinha como chefe 
de gabinete, vereador de três mandatos e com uns 
colegas aí que também eram amigos. Então foi bem, 
eu acho que foi uma Legislatura boa.

Maior conquista - Eu acho que a maior conquista foi 
o respeito que todos os vereadores tinham por mim e 

eu por eles. Conquistar esse relacionamento e passar experiência para os mais jovens, estas foram 
as maiores conquistas, e também trabalhar sempre com o povo, principalmente para a população 
mais humilde, que necessita sempre mais. Então a gente trabalhou nesse sentido. 

Recado para a população - Bom, o recado é que eu vou estar à disposição. Como eu disse, 
são muitos anos de experiência, dezesseis anos como vereador e oito como chefe de gabinete. 
Sempre estarei aqui orientando a população no que for necessário, trabalhando e militando para 
desenvolver políticas públicas e ajudar nas decisões. E eu acho que é necessário que tenhamos 
jovens entrando na política, então a gente tem que passar para eles o exemplo, deixar um legado de 
um bom vereador que trabalha com seriedade. 

Wilson Barbosa
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Voluntários convidam comunidade para 
conhecer nome de nova Praça no Imigrantes

O Comitê da Praça, 
com apoio do Gru-
po Conviva, forma-

do por moradores voluntá-
rios de Holambra, convida a 
comunidade para o evento 
de divulgação do nome da 
nova praça do bairro Imi-
grantes. A ação acontece hoje 
(sábado dia 21), às 15h, e vai 
reunir voluntários e morado-
res para discutir o futuro do 
espaço e comemorar as con-
quistas já realizadas.

O evento marca um mo-
mento significativo de desdo-
bramentos do Oasis Imigran-
tes, jogo aplicado em junho 
no bairro, com objetivo forta-
lecer o senso comunitário e 
transformar sonhos coletivos 
em realidade. O projeto foi 
idealizado por Rafael Britto 
com o apoio do Conviva e de 
moradores que integram o 
Comitê da Praça, como José 
Roberto Bozatti. Desde ju-

CIDADANIA

No último dia do ano, 31 de dezembro, Holambra conta-
rá com a Festa da Virada, a partir das 20h30. Promovida pela 
Prefeitura, a festa acontece na rua da Amizade (rua Coberta) e 
é aberta à população. Haverá espetáculo de fogos de artifício 
e música ao vivo, com apresentação de banda XNU (foto), que 
traz um repertório variado, com canções de todos os tempos.

ANO NOVO 

Dia 31 tem Festa da Virada 

Não te precipites nas decisões que devas tomar. Reflete que a Natureza 
prossegue, imperturbável, cumprindo os ciclos que lhe assinalam a trajetória. 

nho, a praça já tem sediado 
atividades como festa julina, 
lual, mutirões, encontros, 
oficinas e, agora, está pronta 
para receber seu nome ofi-
cial, escolhido por meio de 
um concurso realizado entre 
os dias 15 de novembro e 17 
de dezembro.

Durante o evento de hoje, 
além da revelação do nome, 
serão apresentadas as ideias 
de atividades para a praça, 
que foram sugeridas durante 
o concurso. Segundo Rafael e 
José, esse é só o começo. “O 

espaço tem muito o que avan-
çar. Precisamos de ilumina-
ção, banheiros e calçadas. Os 
moradores sonham com uma 
quadra de areia, dentre mui-
tas outras coisas. Para isso, 
buscamos gente que gosta 
de fazer acontecer e apoia-
dores comprometidos com a 
comunidade”, ressalta Rafael 
Britto.

Nas fases anteriores, o 
projeto contou com mutirões, 
responsáveis pela pintura de 
casas e de uma rua sem saída 
no bairro Vila Nova, onde as 

crianças podem brincar. Tudo 
foi conseguido por meio do es-
forço coletivo dos voluntários 

e de pessoas e instituições 
que ajudaram com recursos. 

(Gabriela Magalhães)

fotos: divulgação

divulgação
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Anna Shvets / Pexels

Quem está à procura 
de emprego neste 
fim de ano pode 

aproveitar uma das opor-
tunidades disponibilizados 
pela Plataforma Holambra 
é + Emprego. A plataforma 
é um serviço oferecido pela 
Prefeitura, disponibilizado 
para as população e para as 
empresas que estão à procu-
ra de trabalhadores. 

Até ontem, sexta, dia 20, 
o serviço contava com 283 
vagas. Funções como auxiliar 

EMPREGO

Plataforma encerra 
ano com mais de 280 

vagas de trabalho A liberdade religiosa 
é um dos pilares funda-
mentais das democracias 
contemporâneas e encon-
tra respaldo tanto em do-
cumentos internacionais, 
como a Declaração Univer-
sal dos Direitos Humanos, 
quanto em legislações na-
cionais, como a Constitui-
ção Federal brasileira. Esse 
princípio assegura o direito 
de professar, manifestar, 
praticar e disseminar cren-
ças religiosas, assim como 
o direito de não aderir a ne-
nhuma religião. Entretanto, 
sua aplicação em contextos 
práticos, como as celebra-
ções de Natal em espaços 
públicos, frequentemente 
suscita debates jurídicos e 
sociais.

No Brasil, o Natal, em-
bora tenha uma origem es-
sencialmente cristã, se con-
solidou como uma tradição 
cultural e um feriado nacio-
nal. Decorações natalinas, 
como árvores, presépios e 
iluminações, são frequente-
mente vistas em praças, re-
partições públicas e outros 
locais de uso coletivo. Essa 
prática, entretanto, levanta 
questionamentos quanto 
à laicidade do Estado, prin-
cípio consagrado no artigo 
19 da Constituição Federal, 
que veda à União, aos Es-
tados, ao Distrito Federal e 
aos Municípios estabelecer 
ou subvencionar cultos re-
ligiosos.

O primeiro ponto a ser 
destacado é que a exibição 
de símbolos natalinos em 
espaços públicos não con-
figura, por si só, violação à 
laicidade do Estado. A juris-
prudência brasileira tende 

a considerar essas práticas 
como expressões culturais 
que transcendem o âmbi-
to estritamente religioso. O 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) tem reafirmado que 
o Estado laico não é sinôni-
mo de Estado antirreligio-
so, mas sim de neutralida-
de e pluralismo. Portanto, 
manifestações que reflitam 
tradições culturais ampla-
mente compartilhadas 
pela sociedade, desde que 
não imponham determina-
da crença ou discriminem 
outros grupos, são compa-
tíveis com a laicidade.

Contudo, a implemen-
tação dessas celebrações 
deve observar alguns pa-
râmetros para garantir o 
respeito à diversidade reli-
giosa. Em primeiro lugar, a 
utilização de recursos pú-
blicos para promover tais 
eventos deve ser justifica-
da como um interesse pú-
blico, com ênfase no cará-
ter cultural e inclusivo das 
manifestações. Além disso, 
é essencial assegurar que 
outros grupos religiosos 
tenham igual oportunida-
de de expressar suas tra-
dições, caso queiram, em 
espaços semelhantes.

Outro aspecto relevante 
é a necessidade de preser-
var a liberdade de cons-
ciência de indivíduos que 
não se identifiquem com 
a tradição cristã ou que 
optem por não celebrar 
o Natal. Isso significa que 
participações em even-
tos de caráter religioso ou 
cultural devem ser volun-
tárias, tanto no ambiente 
escolar quanto em órgãos 
públicos.

Por fim, o desafio reside 
em equilibrar a celebração 
de tradições amplamente 
difundidas com o respeito à 
pluralidade que caracteriza 
a sociedade brasileira. Cabe 
ao jurista, ao gestor públi-
co e à sociedade como um 
todo promover um diálogo 
que concilie liberdade reli-
giosa, laicidade e inclusão, 
assegurando que os espa-
ços públicos sejam verda-
deiramente democráticos 
e representativos.

Em suma, as celebra-
ções de Natal em espaços 
públicos devem ser vistas 
sob a perspectiva de um 
Estado laico que respeita e 
promove a diversidade. A 
chave para evitar conflitos 
está no tratamento equita-
tivo de todas as manifesta-
ções culturais e religiosas, 
garantindo que nenhuma 
crença seja privilegiada em 
detrimento de outras. As-
sim, o Natal pode continu-
ar sendo uma celebração 
inclusiva, que une os brasi-
leiros em torno de valores 
como solidariedade e paz.

A liberdade religiosa e as celebrações 
de Natal em espaços públicos

Dr. Caius Godoy (Dr. Da Roça) 
Advogado e Presidente da Comissão 

de Agronegócios e Assuntos 
Agrários da OAB Jaguariúna, Direito 

de Família e Sucessões e Direito 
Religioso. E-mail: 

caius.godoy@adv.oabsp.org.br

de almoxarifado e vendedor 
estão entre as oportunidades 
oferecidas. A lista completa 
está publicada em www.ho-
lambra.sp.gov.br. Basta clicar 
na aba de Serviços e no botão 
indicativo da plataforma. 

mailto:caius.godoy%40adv.oabsp.org.br?subject=
http://www.holambra.sp.gov.br
http://www.holambra.sp.gov.br
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FiqueFique
LigadoLigado

O duelo da grande final - Cesar 
Yukio e Luísa Jungblut são os finalistas da 
primeira temporada do MasterChef Con-
feitaria, que vai ao ar na quinta-feira (19), 
às 22h30. O anúncio foi feito depois que 
Walkyria e Well não conseguiram avançar 
na competição nessa terça-feira. Os dois 
disputaram com Cesar a última vaga em 
uma missão com mignardises. No desafio 
inicial, os confeiteiros tiveram que prepa-
rar um doce inspirado em uma floresta 
tropical, que remetesse a elementos da 
natureza na aparência e no sabor. Luísa 
levou a melhor e foi a primeira a subir ao 
mezanino.

Três em Um - *Os irmãos César Menotti e Fabiano lan-
çou o álbum “XX Anos – Intensidade”. São 16 faixas conhe-
cidas do público, nove delas com participações especiais, 
como pode-se ver a seguir: “Disco Arranhado” (part. Simone 
Mendes), “Como Um Anjo” (feat. Zezé Di Camargo e Lucia-
no), “Leilão” (part. Mari Fernandez), “Fica Comigo” (com Ed-
son e Hudson). **Emissoras indo de mal a pior. Pablo Marçal 
participou da gravação de pilotos para o novo programa 
Casos de Família e para outro projeto que o SBT pretende 
lançar em 2025. Assim como Pablo Marçal, outros artistas, 
incluindo Jojô Todynho, Cariúcha e Felipeh Campos, tam-
bém realizaram testes. Nenhum desses pilotos foi editado 
ou aprovado até o momento. Será? *** Aos 81 anos, curtindo 
uma aposentadoria (talvez provisória), Silvio de Abreu quase 
não assiste mais a novelas. As da Globo ficaram 'amadoras', 
diz ele. Afinal, ele é a voz da experiencia, durante quase seis 
décadas, como ator e, principalmente, como autor. 

Pagode da Mart’nália - Música que 
integra o álbum “Pagode da Mart’nália”, 

em que a cantora carioca revisita clássi-
cos do pagode dos anos 90, “Domingo” 
ganhou clipe oficial. Registrado em es-
túdio, com a presença de Caetano Ve-

loso, que colabora com Mart´nália nesta 
nova releitura, o clipe já está disponível 

no YouTube. Lançada pelo Só Pra Contrariar 
em 1995, “Domingo” (Alexandre Pires, Fernando Pires, Vadinho 
e Renato Barros), ganha na gravação da cantora feat. Caetano 
arranjo de cordas assinados por Itamar Assière e Luiz Otávio. O 
clipe registra o encontro dos artistas e a sintonia em estúdio. 
Todas as faixas do projeto terão vídeos, sendo que três deles já 
foram disponibilizados: “Coração Radiante”, “Cheia de Manias” 
(com Luísa Sonza), e “Domingo”, com Caetano Veloso. Mais 
nove vídeos serão disponibilizados em 2025, dois deles con-
tando com as participações de Martinho da Vila e Luiz Otávio.

Marcelinho Santos / Band

Forró do Vaqueiro 2.0 - O cantor Thullio Milionário se prepara para 
mais um passo em sua carreira: o lançamento de “Forró do Vaqueiro 2.0”. 
O EP chega às plataformas digitais nesta sexta-feira (20), a partir das 12h. 
Com cinco faixas, dançante e divertida. "Estou muito animado com o 
lançamento de ‘Forró do Vaqueiro 2.0’ e feliz em compartilhar com os 

meus fãs mais um trabalho cheio de energia e autenticidade”, afirma o 
cantor.

Geminis Bee Gees  - Em 2025, o trio se apresenta no Brasil com o show “Uma Noite Com 
Os Bee Gees”, um apanhado de todos os maiores sucessos dos Irmãos Gibb, incluindo canções 
jamais cantadas ao vivo pela banda original. O espetáculo, com cerca de duas horas de dura-
ção, conta com reproduções de figurinos dos anos 60, 70 e 80 e também com músicas que os 
Bee Gees compuseram para outros artistas, como Celine Dion, Barbra Streisand, Dionne Wa-
rwick, Kenny Rogers, entre outros. A surpresa fica por conta de uma homenagem para o irmão 
mais novo dos Bee Gees, Andy Gibb, que também será representado no palco. Em São Paulo, 
o tributo chega ao palco do Tokio Marine Hall, no dia 19 de janeiro de 2025. Com um currículo 
invejável que soma apresentações no Brasil, Argentina, Uruguai, Chile, Paraguai, Colômbia, 
Guatemala, Bolívia, Peru, Venezuela, Equador e México, além de diversos reconhecimentos de 
fã-clubes ao redor do mundo, a Geminis Bee Gees está de volta após um hiato por conta da 
pandemia, apresentando um show totalmente inédito. 
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